

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 cént. —En la 3.ª 50 cént. —En la 4.ª 25 cént. g. c. los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª plana desde 5 plus. 70 cént. a 4 adicional y además 10 cént. de más de recargo que que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.ª a 5 plus. la línea a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. Lorete, 61, rue Caumartin.

LA LUCHA

SUSCRICION:

En la capital. 4.00 pias. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre.
d. un año en oro. 25 id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso núm. 4, 3.ª, 1.ª

AÑO XXVIII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 29 de julio de 1898

NUMEROS SUELTOS 25 cént.

N. 6.525

La suspensión y la paz

El ministro de Estado que tuvo el malogrado Cánovas del Castillo, el señor duque de Tetuán, que fué hombre de todos los secretos del Gobierno, ha tenido una conversación con el redactor de un colega madrileño, á quien ha hecho declaraciones importantes que conviene conocer.

La suspensión de garantías parece al duque de Tetuán una gran torpeza del Gobierno. Si se ha ido á tal medida para negociar la paz, era absolutamente innecesario, por cualquier aspecto que ello se mire. Si se hubiese trastornado el orden público por las condiciones de la paz, la represión correspondía á la policía, y solo en el caso de que hubiese hecho necesario el empleo del Ejército, hubiera sido ocasión de establecer el pleno imperio militar.

Si solo se ha buscado evitar que la prensa cometiera indiscreciones que entorpecieran la negociación de la paz, tampoco aparece la justificación. En primer lugar, los Gobiernos civilizados saben ya el caso que hay que hacer de las noticias de la prensa en lo que se refiere á intenciones de los Gobiernos mismos. En segundo lugar, y sobre todo, esas indiscreciones respecto de negocios de Estado no se pueden cometer sino cuando directamente las comete el que lleva las negociaciones. ¿Tiene el señor Sagasta confianza en la discreción de sus ministros y de sus agentes diplomáticos? Pues deje que la prensa hable y fantasee cuanto se le antoje.

«Soy conservador cada vez más convencido—dice el duque,—y por esto mismo me duele más ver que se desprestigian procedimientos de Gobierno castizamente conservadores.»

Respecto de la paz, el duque de Tetuán entiende que es cuestión de que solo puede hablar por ahora el Gobierno, pues es el que posee todos los elementos necesarios de juicio.

—La prensa, por ejemplo, habla escuetamente de dar ó no dar tales ó cuales territorios; pero nada más. E toy seguro de que el Gobierno no mira así la cuestión. Respecto de Cuba, por ejemplo, no es posible que el Gobierno se ocupe solo en que se reconozca la independencia ó se haga la cesión, y que la evacuación de nuestro Ejército se realice en tales ó cuales condiciones. No. Hay algo más esencial y en lo cual puede estar el margen negociable de un tratado. Las garantías de las vidas y de los capitales españoles en Cuba interesados; el porvenir de las deudas cubanas; las futuras relaciones comerciales que tanto afectan á nuestra pobre industria, ¿cómo no han de ser factores con que cuenta el Gobierno?

Pues no obstante la opinión del ilustre prócer, que es la misma de muchos hombres de Estado, el Gobierno anda á la desbandada, no dá pié con bols, y la libertad y la industria andan desnudas por esos mundos pidiendo una limosna de protección por caridad, caridad que no encuentra en el Gobierno, porque el Gobierno solo favorece á los paniaguados, á los caciques, á los que explotan al país, á los que solo buscan la satisfacción personal aunque se hunda el firmamento y se haga trizas la esfera terrestre.

La opinión del duque, es una más como prueba de las torpezas de esta jentecilla que nos des gobierna.

DINERO PARA LOS CARLISTAS

El castillo de Frohsdorf
La noticia de que don Jaime de Borbón

ha vendido el castillo de Frohsdorf, que heredó de su madre doña Margarita, y que esta recibió como herencia sagrada de la condesa de Chambord, ha causado general sorpresa, porque la residencia donde pasó los últimos años de su vida y donde exhaló el último suspiro el representante de la rama mayor de los Borbones franceses constituye una de esas reliquias de que una familia no se desprende sino con gran pena cuando se halla en el último trance de la miseria.

Vender el castillo de Frohsdorf es algo como aventar las cenizas de antepasados ilustres, como hacer mercancia de recuerdos ilustres, como profanar lo que los hombres tienen por más sagrado.

Basta recordar la historia de esta residencia de desterrados, donde se han vertido tantas lágrimas y donde se han gozado dichas tan pasajeras, para comprender todo lo que debía representar para el que la vende.

Frohsdorf, que en alemán significa *aldea de la alegría*, es una residencia situada á once leguas de Viena, cerca de la frontera de Hungría, y su construcción data de la mitad del siglo pasado. La Reina Carolina, hermana de Napoleón I y viuda de Murat, se retiró á aquella posesión durante la Restauración de los Borbones en Francia, y se la vendió después al general ruso Yermoloff.

Este vendió en 1839 Frohsdorf y todos sus dominios al duque de Biacas, que se lo cedió á la familia real destronada, que hizo de ellos su puerto de refugio en el destierro y el palacio de las esperanzas, que el destino convirtió en desengaños.

La primera solemnidad que allí celebró la familia real francesa fué el matrimonio de la princesa Luisa de Francia, única hermana del conde de Chambord, y un año mayor que él, que fué la primera hija que tuvieron el duque de Berry y su esposa la princesa María Carolina, de tan famosa historia.

La princesa Luisa tenía un año cuando su padre fué asesinado, y se crió y educó con su hermano, nacido después de aquella tragedia, y los dos se profesaron un gran cariño.

La boda de la princesa Luisa con el que después debía ser el infortunado duque de Parma, víctima, como su suegro, de un asesino, se celebró en la capilla de Frohsdorf el 10 de noviembre de 1845.

Un año más tarde, el 16 de noviembre de 1846, se casó el conde de Chambord con la hermana mayor del duque de Módena, que le llevó como dote un gran capital, y aunque la boda se celebró en Bruck, por conveniencias políticas, los recién casados pasaron en Frohsdorf, donde se instalaron definitivamente, su primera noche de novios.

A lado de aquel matrimonio, tan feliz, fué á buscar refugio en los últimos años de su vida aquella mujer sublime que sufrió la prisión con sus padres cuando era niña, que vió morir en el cadalso á los autores de sus días y á su tía, que ignoró la suerte de su desventurado hermano, que vió á su cuñado asesinado, á su suegro destronado, á su marido muerto en el destierro, y á la que la historia conoce tanto por su título de duquesa de Angulema como por el sobrenombre de la *huérfana del Temple*.

La hija de Luis XVI y de María Antonieta convirtió en una especie de santuario el castillo de Frohsdorf, llevando á él todas sus reliquias, los retratos de sus padres y de la princesa de Lamballe, un grabado que representaba á Luis XVI, al que un ángel mostraba el cielo, y un relicario en el que guardaba entre cristales la camisa ensangrentada con que su padre fué guillotinado.

El 19 de octubre de 1851 exhaló el último suspiro en Frohsdorf la duquesa de

Angulema á la edad de 72 años y diez meses, pues había nacido en el palacio de Versalles el 19 de diciembre de 1778.

El conde y la condesa de Chambord, á los que el cielo no concedió hijos, continuaron habitando el castillo de Frohsdorf, donde aquel á quien sus partidarios llamaban Enrique V, recibió como soberano á las diputaciones de los legitimistas de Francia que iban á saludarle y rendirle homenaje: allí escribió y fechó su manifiesto; su protesta y las famosas cartas con que contestaba á sus partidarios, y allí rechazó las pretensiones del conde de París cuando fué á proponerle la unión de la bandera blanca con la bandera tricolor, que quizá le hubiera podido conducir al trono de sus abuelos.

D. Carlos de Borbón, como hijo de la princesa doña Beatriz, hermana de la condesa de Chambord, era el pariente más inmediato de la condesa, y le daba más importancia el haberse extinguido la sucesión masculina de la casa de Módena.

En Frohsdorf se casó con su primera esposa la princesa doña Margarita de Parma, nieta de la duquesa de Berry y sobrina del conde de Chambord, el día 4 de febrero de 1867.

La última fiesta en esta residencia de los desterrados fué el matrimonio de doña Blanca, hija mayor de los duques de Madrid, con el archiduque Leopoldo de Austria, que se celebró el 24 de octubre de 1889, tres años después de la del conde de Chambord, que exhaló el último suspiro el año 1886 en la misma cámara que la duquesa de Angulema.

No tardó en seguirle al sepulcro de su viuda, y como toda la fortuna era de ésta, se la dejó á D.ª Margarita, que al morir dejó el castillo tan lleno de recuerdos á don Jaime, su único hijo varón, el cual si son ciertas las noticias de la prensa de Viena, acaba de vender al Emperador de Austria, que lo destina á su hija la archiduquesa Valeria, casada con el archiduque Francisco Salvador.

¿Por qué vende el hijo de D. Carlos, que es un Príncipe rico, esta residencia que debiera ser considerada por él como un templo? ¿Qué hará de las reliquias de la familia de los Borbones de Francia que allí se guardaban? El célebre plumero de Enrique IV, los zapatos de Luis XIV, el relicario de Luis XVI, los retratos de éste, de María Antonieta, de la Princesa de Lamballe, de Carlos X y de Luis XVIII; girán á parar á las tiendas de los chamarreros?

¿Quién lo podrá asegurar, dado el afán de reunir dinero que ahora muestra el hijo del pretendiente de la corona de España!

Ese dinero puede sernos muy fuensto s se emplea en volver á encender la guerra civil en nuestra desventurada Patria, y por eso hay que fijar la atención en estos hechos, que coinciden con el movimiento que se atribuye á los carlistas.

Kasabal.

Vergüenza, pero verdad

En el *Heraldo de Madrid* encontramos estas líneas, que con pena trasladamos á estas columnas, para contribuir al ridículo de los cobardes.

«Ha días que el telégrafo nos comunica noticias cuya lectura dá náuseas. Nos referimos á las noticias procedentes de poblaciones marítimas, en las cuales sueñan con la escuadra de Watson, cuyo solo nombre atemoriza á las gentes. Huyen los que tienen recursos para hacerlo. Los demás chillan Ninguno (salvo que se hayan olvidado de consignarlo los corresponsales) pone á mal tiempo buena cara y hace de tripas corazón. Si la censura no hubiese consentido la cir-

culación de esas noticias, creeríamos que los corresponsales que las suscriben habían perdido la cabeza. Pero tenemos que bajar la nuestra ante el hecho, reconociendo su evidencia. Fuera un tantico inexacto, y no permitieran divulgarlo los celosos gobernadores de las provincias y los celosísimos *apagapnoticias* del Gabinete negro. Los españoles de la costa parecen unos gallinas.

¿Lo son efectivamente? Quien se lo dijese cara á cara pasaría, de seguro, mal rato. Ninguno de ellos consentiría el ultraje, y casi todos querían lavarle con sangre.

¿Por qué huyen, pues? El buen sentido contestará por nosotros. Si se trata de correr el riesgo de luchar en condiciones de igualdad (hombre á hombre y espada contra espada), todos estos tímidos resultarían valientes. Pero el peligro de que huyen es de esos que no vence el valor individual.

La responsabilidad moral de esas fugas recae, por lo tanto, sobre quienes hicieron de España una nación inerme; sobre los mismos que antes de empezar la guerra de Cuba preconizaban la panacea conocida con el nombre de presupuestos de la paz, después de empezada la guerra no supieron conducirla con acierto, ni siquiera allegar necesarios elementos para hacerla; sobre los hombres que, llegado el previsto vencimiento, tampoco saben ir derechamente á la paz.

Lo que dice el *Heraldo* es tristemente cierto, y algo nos tiene dicho de ello nuestro corresponsal en Barcelona, cuya población, ó una buena parte de ella, ha vivido y aún vive á estas horas en una completa alarma, y en cuyos pueblos algo distantes no queda casa ni quinta ni alquería que no esté alquilada, y á hombre hemos oído nosotros, unos días hace que en aquella ciudad estuvimos, expresiones que nos dieron pena, porque ni marchando á Huesca se creía seguro de las bombas de los norteamericanos.

Esto causa pena y produce vergüenza, porque los papeles se van trocando con tanta facilidad, que si este rebajamiento continua, á no tardar viviremos de nuevo en la isla de San Balandrán, en donde las mujeres iban á la guerra mientras los hombres hacían calçeta en su casa y esumaban el cocido.

Y así se va poniendo una parte de nuestra sociedad.

DE TODAS PARTES

Desde que se descubrieron los microbios, los bacillus, los virgulas, etc., etc., cada día se presentan nuevos peligros de epidemia, de contagio en las operaciones más comunes de la vida.

El peligro recién descubierto, de cuño novísimo, á propósito de los microbios, está en los receptores del teléfono que se aplican á las orejas.

Un periodista ha conferenciado con un doctor especialista del Instituto Pasteur para saber lo que en esto hubiera de cierto, y dicho doctor contestó:

—Sin duda alguna, los receptores telefónicos son grandes propagadores de enfermedades; pero este peligro no es de ahora; es tan viejo como el mismo teléfono.

Y como el periodista quisiera saber qué clase de enfermedades se pueden coger, el profesor dijo:

—Todas las que son contagiosas...!

La contestación es de todo punto evasiva, y no queda más remedio que, por pura precaución, no acercarse demasiado los receptores á las orejas.

Decimos mal, pues queda un remedio. Se trata sencillamente de añadir á los aparatos un cuadrante numérico que permita á los abonados comunicarse entre sí sin necesidad de intermediarios.

Por ejemplo: ¿quiere hablar con el número 2.064? Bastará oprimir sucesivamente las cifras 2, 0, 6 y 4 de su cuadrante, y se tendrá establecida la comunicación. Al terminar, se oprime el 0 y la comunicación queda cortada.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Paris.—El consejo de la Legión de honor ha acordado borrar intrínsecamente á M. Zola de las listas de dicha orden.

—Los periódicos franceses manifiestan su satisfacción por haberse entablado negociaciones para la paz, ensalzan el heroísmo de España, y escitan á los Estados Unidos á proceder con moderación

AGUINALDO

El infame cabecilla de la insurrección tagala, apenas cuenta 27 años de edad.

Nació en Imus (provincia de Cavite). Su padre, que tenía una modesta posición, se impuso grandes privaciones para poder meter á su hijo en el colegio de San Juan de Letrán, y después en la Universidad de Manila.

Los alumnos de dicho colegio, salvo algunos hijos de mestizos españoles, eran de pura raza indígena ó mestizos chinos.

Desde el momento en que entró en el colegio referido, no habían más que el dialecto de sus respectivos pueblos, y apenas conocen palabra alguna española.

Aguinaldo, á pesar de su prontitud en pasar del colegio á la Universidad, era considerado por sus profesores—los padres dominicos—como el más obtuso de todos sus compañeros de estudio.

Durante tres años observó escrupulosamente las costumbres austeras de la Universidad de Santo Tomás, guardando una severa disciplina y régimen frugal, pero sin adelantar un paso en inteligencia.

Los dominicos, desesperando de hacer de Aguinaldo un hombre de provecho, lo enviaron á casa de sus padres, recomendándole hiciesen seguir á su hijo otra carrera que la del sacerdocio, bien la de letras, ciencias, ó la de las armas.

El padre de Aguinaldo no era, naturalmente, del parecer de los dominicos, por lo que respectaba á las dotes intelectuales de su hijo, y lo hizo entrar en la escuela naval que los padres jesuitas dirigen en Manila.

Al poco tiempo de estar en la escuela murió el padre, teniendo que irse Aguinaldo á Imus para recoger el patrimonio.

Esto pasaba en 1893, época en la cual el doctor Rizal creaba en Manila «La Liga Filipina», y cuya agrupación no tenía otro objeto que el de asimilar políticamente el archipiélago á la metrópoli.

Dicha Liga duró poco tiempo, pues su sostenimiento implicaba un desembolso anual de 2.000 pesetas.

Rizal fué deportado, y al poco tiempo creóse otra sociedad secreta, que en poco tiempo contaba con más de 250.000 afiliados.

Entonces fué cuando el Gobierno español empezó á reprimir, como pudo, ese movimiento que se iba iniciando en pro de la emancipación, y de una de las primeras consecuencias de dicha campaña, fué el de intentar prender á Aguinaldo, como uno de los jefes más prestigiosos de la fracmasonería.

El oficial encargado de este servicio se presentó en casa de Aguinaldo, acompañado de doce soldados indígenas.

Verlo el cabecilla, disparar contra el oficial y matarlo, fué obra de un momento. Arengó á los indígenas diciéndoles que era una deshonra estar al servicio de un poder que desde muchos siglos oprimía el país. Los soldados, emocionados por la elocuencia de Aguinaldo, lo aclamaron, y poniéndose al frente de ellos, salió el traidor, de su ciudad natal, ganando las alturas que rodean la población de Imus.

Tal fué el comienzo de la revolución tagala, que cuenta hoy con 51.000 fanáticos, al frente de los cuales figura como jefe indiscutible ese mestizo chino, rocín de la Universidad de Santo Tomás.

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 27

Confirmación

El señor Sagasta ha confirmado la noticia que se ha bien entablado negocia

Los yankées en Puerto-Rico
Puerto-Rico, sin fecha.—El enemigo, ayer tarde, fué avanzando en dirección al

pueblo de Yanuco, sosteniendo varios combates parciales contra unos 700 hombres del Ejército y Voluntarios, los cuales aprovechando la luz de la luna, lo han tiroteado durante la noche, trabándose al amanecer un combate que ha durado más de una hora, retrocediendo el enemigo á sus posiciones de ayer tarde.

Estoy muy satisfecho del proceder de las fuerzas, y especialmente del teniente coronel Paig, tropa y Voluntarios.—Macías.

Cria cuervos...

El ministro de Marina ha dicho que la opinión pública en la pequeña Antilla se muestra indiferente ante el desembarco de los norteamericanos.

Dificultades allanadas

En las oficinas de la Compañía Transatlántica han asegurado hoy que están completamente zanjadas las dificultades opuestas por los norteamericanos para el transporte de las fuerzas de Santiago de Cuba en los buques de la citada compañía.

Defendiendo el puerto de San Juan

El ministro de Marina ha dicho que, según se consigna en un telegrama recibido de Puerto-Rico, en la entrada del puerto de San Juan se había echado á pique un buque mercante, con objeto de imposibilitar el paso por el canal del puerto.

Una pastoral del obispo de la Habana

El obispo de esta Diócesis ha publicado una pastoral que ha producido gran sensación.

Dice en ella el Prelado que es preciso rechazar hasta morir la invasión de los norteamericanos y que no es posible pedir al heroico Ejército español, después de tantos sacrificios y sufrimientos, que deponga las armas sin combatir.

Un altercado y una dimisión

Comunican desde Washigton que el gobernador civil de Santiago de Cuba, mister Ross, colocado en aquel puesto por el general Shafter, tuvo un altercado con éste, motivado porque M. Ross, diciendo haberlo en nombre del general Shafter, había echado de Santiago de Cuba á casi todos los españoles para congraciarse con los cubanos.

El altercado entre el general Shafter y M. Ross terminó con la dimisión de este último.

Habilidades

De la sucursal del Banco de Santiago de Cuba han desaparecido 60.000 duros depositados en cuentas corrientes.

NOTICIAS DEL 28

El Mensaje de España á Mac-Kinley

El Mensaje dirigido á Mac-Kinley por el Gobierno español por mediación del embajador M. Cambon dice:

«España y los Estados-Unidos pelean por resistirse la primera á abandonar sus derechos y evacuar la isla de Cuba.

Hoy se reconoce vencida.

Desea poner decoroso término á las desgracias de la guerra, causa de grandes perjuicios á ambas partes.

Espera saber en las condiciones que podría lograrlo.»

El embajador de Francia en Washington, M. Cambon, nada ha dicho en nombre de España respecto de las condiciones.

Se asegura que oficiosamente nos ha comunicado el minimum de las pretensiones de Mac-Kinley y que ya hemos telegrafado.

Las condiciones para la paz

Se ha recibido un telegrama de Washington que dice que autorizadamente puede afirmarse que las de Mac-Kinley son las siguientes: Anexión de Puerto Rico, independencia de Cuba, cesión de las islas de los Ladrones, y una estación carbonera en Filipinas.

Gaceta de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Criadillas y huevos fritos.—Anguila á la

tártara.—Ropa vieja.—Queso y melón.

COMIDA

Sopa de arroz emperejilada.—Anguila ataviada en rosca, con salsa marinera.—Pepitoria de despojos de ave.—Riñonada de ternera asada.—Arroz con leche.—Pastres.

Anguila á la tártara.—Se comienza por rehogar en manteca fresca de vacas, zanahorias en láminas delgadas, cebolla en trozos, perejil y una cabeza de ajo machacada; se pone encima la anguila, arrollada en espiral ó cortada en trozos, y se agrega sal, pimienta, dos vasos de vino blanco, tomillo y laurel. Se cuece a gran fuego durante un cuarto de hora, se retira del fuego la cazuela para que se enfríe la anguila en su caldo; se saca aquella de éste, y se pasa por una pasta de freír. Friase el pescado hasta que adquiere hermoso color claro; escúrrase; colóquese en un plato; guarnézcase con perejil frito, y sírvase aparte una salsa tártara. En lugar de freír el pescado, se puede asar á la parrilla á fuego lento ó con un horno de campaña.

Sopa de arroz emperejilada.—Cuando empieza á crecer el arroz en el caldo, se espolvorea con perejil seco en polvo, en cantidad bastante para que la sopa tome el color verdoso, y en el acto de servir se rocía con zumo de limón, revolviendolo bien.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

S. M. el Rey don Alfonso XIII se encuentra algo mejorado de su indisposición y casi ha desaparecido la fiebre.

—Han cesado en sus respectivos destinos de oficial vieta y escribiente 4.º de la Aduana de Port-bou, don Maximino Luanco y don Federico Deulovol.

—Tampoco ha podido la Junta provincial celebrar sesión, por no haberse reunido suficiente número de vocales.

Sin comentarios.

—Se encuentra veraneando en Palamós con su apreciable familia, el ilustrado profesor de esta ciudad y muy estimado amigo nuestro señor Dalmau y Carles.

—A principios del próximo invierno, es probable se dé comienzo á la construcción del nuevo cementerio, legado á la villa de La Bisbal por don Joaquín Prats y Roqué.

—Al dar cuenta en nuestra edición de ayer de la subasta que mañana tendrá lugar en esta Delegación de Hacienda, consistente en 85 kilos mechales para lámparas equivocadamente dijimos que la cantidad que ha de servir de tipo era la de 638'65 pesetas, siendo así que es la de 738'65.

—Dice un colega que prosigue la pesca con petardos, á pesar de la terminante prohibición de la ley, en las costas de esta provincia.

—Se ha posesionado del destino de aspirante de segunda clase del cuerpo en esta Administración principal de Correos, don Carlos Hidalgo.

—Nuestro amigo don José Franquet y Serra, de esta ciudad, ha obtenido el primero y segundo accésit á la *Flor Natural* en los Juegos Florales de Valencia, organizados por la distinguida sociedad literaria *Lo Rat-Penat*.

Felicitemos muy sinceramente al señor Franquet y Serra, que tantos premios lleva alcanzados en cuantos certámenes literarios ha enviado sus inspiradas composiciones poéticas.

—Segun los telegramas recibidos en el Ministerio de la Gobernación, reina completa tranquilidad en todas las provincias.

—Escasea la fruta en el mercado de Figueras, debido al acaparamiento de los compradores extranjeros que recorren los pueblos de la comarca comprando la fruta aun en verde.

—Nuestro colega *La Publicidad*, de Barcelona, ha sido multado en 125 pesetas por haber aparecido en su número en blanco los párrafos tachados por la previa censura.

Lo sentimos.

—El señor delegado de Hacienda ha sido autorizado para que el día 1.º del próximo mes de agosto abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

—La *Gaceta* publica una ley concediendo una prórroga de tres años para terminar las obras del ferrocarril de Olot á esta ciudad.

—Son en gran número las tintorerías que los pescadores ven en las cercanías del puerto de Barcelona.

Ha sido pescada una de dos metros de largo, y cuyo peso era de ocho arrobas.

Despojada de la cabeza, fué hecha pedazos y puesta á la venta.

—Félix Domenach Ribas, condenado por esta Audiencia provincial á la pena de 4 años, 14 meses y 22 días de presidio, por el delito de robo y tenencia de efectos para el robo, extinguirá su condena en el penal de Zaragoza.

—Ha empezado á prestar servicio el peatón recién nombrado de La Bisbal á Casavells, don Alberto Rodríguez Geta, procedente de la clase de sargentos.

—La Guardia civil del puesto de Celrá ha detenido á la joven Monserrat Zleonart, como presunta autora del hurto de una cadena de reloj verificada en el domicilio de su convecino Vicente Manresa Martínez.

—El *Boletín Oficial* publica la siguiente circular del general gobernador de esta plaza y provincia, señor Perez Clemente:

Habiendo acudido á mi autoridad diferentes Sres. alcaldes pidiendo permiso para celebrar en sus respectivos pueblos bailes y otras diversiones propias de la localidad, debo manifestarles que no solo están autorizados para por sí dar estos permisos, sino que deben procurar no coartar en nada las costumbres de sus pueblos, si estas no afectan á lo últimamente prevenido; quedando por lo tanto á su buen celo y tacto encomendadas estas autorizaciones.

—Según noticias, hoy quedará abierto el pago del cuarto trimestre á los maestros activos de esta provincia.

—La industrial villa de Calonga celebrará su fiesta mayor los días 29, 30 y 31 del corriente, para la cual hay contratadas las reputadas y aplaudidas orquestas «Agramunt» de Castelló de Ampurias y «Serra» de Perelada, y un magnífico entoldado.

Habrán en los tres días indicados diversiones para todos los gustos, tanto en la plaza, día y noche, como en el entoldado.

—En Figueras, al pasar por la calle Nueva la central de la fonda de *La Grabadada*, el conductor de la misma tuvo la desgracia de caerse al suelo desde el pescante, recibiendo una contusión en la frente de poca importancia.

—En la tarde del martes, hallándose trillando en la era «Pelagrí», del término de Serriñá, se inició un incendio en la paja que trillaba, comunicándose seguidamente á una cabaña, la que destruyó el voraz elemento.

A los auxilios prestados por las autoridades de dicho pueblo, Guardia civil y demás, se debe que el incendio no tomase más proporciones.

Las pérdidas se elevan, según parece, á unas 1.000 pesetas, creyéndose que se trata de un hecho casual.

—En vista de las cuestiones suscitadas con motivo de la posesión y administración del molino de Malatosa, del término municipal de San Juan de las Abadesas, se ha ordenado á la Guardia civil que proceda con energía en el caso de que se altere el orden público.

—Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de San Julián de Ramis, dotada con el sueldo anual de trescientas setenta pesetas.

—Han sido ascendidos á cabos, y destinados á esta Comandancia de la Guardia civil, los individuos Manuel Flores, Pedro Ortiz, Domingo Delgado, Pedro Martínez, Francisco García, Damián Mestres, Zacarías Jimenez, Vicente Dauder, Mariano Bolla, Rosendo Garcerán y Pascual Pedrose.

—Animadísima se vió la Rambla de la Libertad la noche de antes de ayer, con motivo de tocarse por la orquesta «Pep» de Figueras las típicas sardanas, que por cierto fueron muy bien ejecutadas, demostrando con ello dicha copla ser una de las principales de la provincia.

—Mañana contraerán enlace en la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal, la distinguida señorita doña Margarita. Allué, hija de nuestro estimado amigo el registrador de la Propiedad de este partido don Senén, con el joven é ilustrado catedrático de este Instituto pro-

vincial señor Cazorro.

—Deseamos á la enamorada pareja una luna de miel interminable.

—Ayer mañana ocurrió en la calle de la Rutlla, una sensible desgracia.

Estando un niño llamado Ramón Serra, de 5 años de edad, montado en un carruaje, se le ocurrió bajar del mismo en el preciso momento que pasaba un carro, siendo alcanzado y resultando con un brazo y una pierna magullados.

El médico don Pedro Roca, que en aquel momento se encontraba en el lugar del suceso, practicó la primera cura.

—La empresa del ferrocarril en construcción de esta ciudad á Olot, ofreció al señor alcalde de Barcelona dar colocación á un centenar de obreros. Expidió el señor Grierá los oportunos volantes y se trasladaron á esta ciudad aquellos; más como quiera que dichos obreros, al parecer, creían que iban á ser empleados en los trabajos de sus respectivas profesiones y se han encontrado que debían hacer de braceros, muchos han resuelto regresar á pié á la ciudad condal por hallarse faltos de recursos, habiéndoles proporcionado cartas de socorro el señor gobernador civil de esta provincia.

—La compañía acrobática-gimnasta que dirigía el señor Ferroni y que se proponía dar una nueva serie de funciones en el circo que se levantó en la plaza de San Agustín, ha desistido de su propósito, y al efecto se ha empezado á desmontar dicho circo, quedándonos los gerundenses sin este nuevo aliciente recreativo.

—En el punto denominado «Gorga de sota 'i pont», del término municipal de Besalú, se ha encontrado ahogado el vecino de dicha villa Francisco Bosch Naspleda, de 47 años de edad, casado y de oficio albañil, el cual, según voz pública, se supone se fué al río con objeto de bañarse, pereciendo á causa de hallarse completamente embriagado.

—Ayer se suspendió, por segunda vez, el juicio por jurados de la causa seguida contra Buenaventura Llistosella Riera, por el delito de homicidio.

—Dice un colega de Figueras, que por los alguaciles municipales ha sido conducida á la cárcel una mujer que de una temporada á esta parte, ya porque le falte el

uso de la razón ó por efecto de la bebida, día y noche, con mucha frecuencia, promueve escándalos á todos los vecinos inmediatos á su domicilio, por cuyo motivo ha tenido que ser detenida otras veces, sin contar un sinnúmero de amonestaciones que por la autoridad competente ha sufrido, pero sin ningún resultado.

—Con motivo de la fiesta mayor de Salt, hemos oído hacer grandes elogios de la orquesta de esta ciudad que dirige el inteligente maestro señor Vidal, la cual fué objeto de muchos plácemes y aplausos por la buena afinación y ajuste con que ejecutó las piezas anunciadas en el programa.

—Se encuentra en Puigcerdá, donde permanecerá hasta primeros de septiembre, don Fernando Weyler, hijo mayor del marqués de Tenerife.

—Ayer estuvo en esta ciudad, de paso para Barcelona, el coronel del Regimiento lanceros de Borbón señor Berriz, acompañado del ayudante de dicho Regimiento.

—Ayer empezaron las obras de reforma de la estación del ferrocarril de Francia en esta ciudad.

—El 31 de los corrientes termina el período de veda para pescar, que empezó en 1.º de marzo.

—Ha sido detenido en Madrid un individuo que se dedicaba á hacer propaganda carlista y que ofrecía tres pesetas á los obreros para que se prestaran á formar parte del supuesto ejército carlista.

Los tribunales militares intervienen en el asunto.

—Desde el día primero de agosto comenzarán á expedirse las cédulas personales para el corriente año económico. Se concederán dos meses de plazo para obtener sin recargo los citados documentos.

—La llegada á Puigcerdá del profesor velocipedista señor Agár, dueño del mejor velódromo de Barcelona, ha despertado á algunos aficionados á ese sport la idea de construir uno, que se está levantando ya, en un campo entre las torres de los señores Buxareu y Andreu.

—De *El Imparcial* de Madrid:

El Gobierno no puede ver que se le combata. Considerando insuficiente la previa censura, se revuelve airado contra los escritores que juzgan con independencia su política y que están bajo su mando.

A nuestro querido amigo Eusebio Blasco, le ha

tocado ser víctima del odio gubernamental contra la prensa.

Estaba el distinguido escritor desempeñando un destino en Hacienda, y porque se le ocurrió criticar la conducta del Gobierno en un artículo publicado en un periódico, lo han dejado cesante.

—Declaradas desiertas las dos subastas intentadas para la ejecución del servicio de bagajes en el actual ejercicio, la Comisión provincial, en sesión del día 23 del actual, acordó practicar dicho servicio por administración.

Los puntos designados como punto de etapa son: Gerona, Amer, Flaçá, Bascara, La Escala, Sta. Coloma, Vidreras, Hostalrich, Blanes, La Bisbal, Palamós, S. Feliu de Guixols, Verges, Torroella de Montgrí, Figueras, La Junquera, Cadaqués, Rosas, S. Miguel de Fluviá, Pont de Molins, Llançá, Olot, Besalú, Castellfollit, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Camprodón y S. Juan de las Abadesas.

—Desde el mes de febrero al de diciembre del año próximo pasado, han fallecido en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa pertenecientes á esta provincia:

Luis Faterty Sidrá, de Palafrugell; Martín Ferrer Gustad, de Gualta; José Colomer Ferrer, de Jorlia; Juan Calvoso Pujol, Parafallur; Juan Colomé Jordán, de S. Miguel; Juan Campos Grande, de Cornellá; José Bofill Mateos, de Hostalets de Vallé; Jaime Brunet Pujol, de Argelager; José Turró Pons, de San Feliu de Guixols; y José Soler Tibau, de Perelada.

—Desde el próximo mes de agosto comenzará á regir un nuevo impuesto sobre las localidades de los espectáculos.

Será este de un 50 por 100 sobre el actual, y se pagará desde la cantidad de 10 céntimos de peseta.

—Advertimos á nuestros lectores, por lo que pudiera interesarles, que el día 1.º de agosto próximo se verificará el ingreso an caja de los mozos del actual reemplazo.

El día 30 de septiembre terminará el plazo para la redención, y la cantidad, tanto para la península como para Ultramar, es de 1.500 pesetas.

Terminado el plazo y diez días antes del embarque, podrán redimirse los destinados á Ultramar por 2.000 pesetas.

—Dabiendo llevarse á efecto desde el día

1.º del próximo mes de agosto la recaudación del primer trimestre de consumos del actual ejercicio, esta Tesorería de Hacienda llama la atención de los ayuntamientos de la provincia, interesándoles procedan desde luego á efectuarlo con urgencia, ingresado sin demora alguna en el Tesoro las sumas correspondientes.

—Copiamos de *El Ampurdanés* de Figueras:

Entre once y doce de la mañana del martes, parece que un sugeto abofeteó á otro detrás del Teatro, cerca la *Torre de Gorgot*, interviniendo algunas personas para evitar peores consecuencias. Ignoramos las causas que motivaron el hecho, que lo lamentamos, por ser personas poco acostumbradas á dar esta clase de espectáculos.

—El domingo próximo tendrá lugar una función religiosa en la iglesia de la Congregación de los Dolores en honor de San Ignacio de Loyola, celebrándose á las 10 de la mañana un solemne oficio, en el que tomará parte la capilla del señor Frigola.

A las seis y media de la tarde empezará la función con el canto del Trisagio Mariano, terminado el cual, ocupará la cátedra de la verdad el elocuente orador sagrado reverendo P. Sancho, de la Compañía de Jesús.

—Parte semanal de precios de productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 32'00 á 30'00 pesetas hectolitro.—Cebada, de 13'00 á 12'50.—Centeno, de 27'00 á 26'00.—Avena, de 13'00 á 12'50.—Maiz, de 21'00 á 20'00.—Judías de 35'00 á 31'00.—Habas, de 20'50 á 19'50.—Garbanzós, de 60'00 á 50'00.—Arroz, de 65'00 á 55'00 quintal métrico.—Paja, de 12'00 á 11'00.—Heno, de 17'00 á 15'00.—Patatas, de 12'00 á 11'50.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'75 á 2'25 pesetas kilógramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Simplicio y Faustino mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

—¿Qué decis! ¿de un tercero? exclamó el subteniente enderezándose en su silla y cerciorándose de que su bigote conservaba la misma rigidez de una lesna; ¿no me habeis dicho que estaba sola, aislada; que tenía la dicha de ser una de esas afortunadas criaturas sin padres, hermanos, tíos, primos, sin esas nubes en fin que oscurecen los únicos buenos momentos de su existencia, hablándoles sin cesar de casamiento con algun honrado ebanista ó algun buen Calderero, mientras que el oficial, y con especialidad el subteniente, puede hacerlas altivas y dichosas como reinas, sin tomarse la mitad del trabajo?

—Ya os he dicho la verdad, Louville, su orfandad es completa, respondió Gracian.

—Pues siendo así ¿que os detiene? La señorita Francotte, su maestra de taller; ¿dá por ventura en la flor de escuchar los requiebros que murmurais al oído de vuestra amada? ¿Quiere saber, lo venerable chocha, si el amor se explica hoy de otro modo que en 1808; ó acaso quiere hacerse la coqueta con sus arrugas? Si es así, cuadros, Gracian, y habladla de una cena en la cual los húsares del 5.º han dicho mil pestes de ella en castigo de haberse propuesto, no la multiplicación de los panes y los peces sino la de los amantes. ¡Eh! ¿qué tal? Paréceme que os doy un excelente específico para libraros de ese pajarraco.

Gracian movió la cabeza.

—No es eso todo, dijo.

—¿Qué más hay? preguntó Louville.

—La Francotte la deja en completa libertad, como á sus demás oficiales.

Y Gracian suspiró.

—¿Será pues, el propietario de la casa?

—No.

—¡Ah! ¿será una amiga, una amiga ervidiosa? Eso es;

maniebrar el doble seis; los otros echaban tragos y mas tragos, estos dormían á la buena de Dios; aquellos contemplaban su café ó su copa de ajeno, aparentando pensar en algo.

A derecha é izquierda se cruzaban las interesantes conversaciones que entretienen los ratos de ocio que Marte deja á sus hijos.

Aquí, los ascensos, tésis inagotable de los ambiciosos con charreteras, daba mucha materia á las recriminaciones de cada cual.

Allí se discutía gravemente sobre el corte en forma de escudo, de corazón ó cuadrada de un portapliego, y acerca de la superioridad de la bota antigua sobre la moderna.

Disertaban unos sobre el mejor modo de lustrar el calzado, mientras otros preparaban materiales para los redactores del *Anuario militar*, investigando á copia de discusiones, apreciaciones y comentarios las mataciones de los diferentes camaradas á quienes habian conocido.

Todo se decía en alta voz; ninguna palabra se perdía para la concurrencia; de donde resultaba que los *pekins* deseosos de instruirse, podían aprovechar la ocasión.

En la muestra del café se leía: *El sol brilla para todos.*

Solo habia dos subtenientes que hablasen en voz baja.



CORREOS

Entradas

Madrid	8'48 mañana
Barcelona	8'48 id.
L'ancia	7 m. 3'19 t.
Puigcerdá y Ripoll	5'30 m.
Olot y su línea	5'30
S. Feliu de Guixols	7 m. y 6 t.
Amer y su línea	6'30 m.
S. Aniol y su línea	7 id.
Espanol	7 id.

Salidas

3'19 tarde
7 mañana y 3 tarde
8'48 id. y 8 noche
11 id.
11 id.
9 id. y 6 tarde
10 id.
10 id.
10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 a 12 de la m. a 1 de la t. Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.
Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.
Los buzones de los Estancos se recogen a la 1'45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

Temporada de baños

Cómoda y espaciosa habitación para alquilar en el Puerto de Culera en la casa señalada con el núm. 42, distante del mar unos 100 metros; de la estación del Carril unos 500 m. de la ciudad de Figueras 24 kilómetros, de Cervère (Francia) 4 kilómetros, y deben invertirse desde Perpignan 46 kilómetros y del pueblo de Culera unos 400 metros.
Clima muy sano, agua potable y de excelente calidad.
Para mas informes, dirigirse a D. Ramón Vidal, Plaza, núm. 17, en San Feliu de Guixols, o a D. Francisco Basco, Puerto de Culera, núm. 42. 15-15

Fonda, Café y Restaurant LA MARINA de Juan More, (antes Café Peille) Plaza del Carril, núm. 6, Gerona, frente a la Estación.
Grandes y lujosas habitaciones.—Servicio a la carta y mesa redonda.
Precios económicos 1-15

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, número 6.

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y con cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.
Las familias que acuden a este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho a que en la 4.ª plana del periódico se les publique un anuncio del importe de CINCO PESETAS.
Cruces de distintos tamaños y de gran novedad.
Se admiten diariamente hasta las siete de la tarde, para las planas 1.ª y 4.ª y hasta las ocho de la noche para la 2.ª y 3.ª

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, folletos, libros, etc.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES! Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.
La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.
La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.
La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores de verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos, dirigirse a la Sra. Viuda de D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera.—Unico Depositario en toda España.

Magnífica oportunidad

se presenta a los amantes de las glorias de la patria catalana, sobre todo de lo que se trata.

SE VENDEN

las ruinas de la histórica y astística

Ex-colegiata de Sta. Maria de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de propios y extraños. Informarán en la Administración de este periódico, y en Besalú el propietario D. Carlos Aulet, Teniente Coronel retirado.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.



XIX

De los subtenientes

Esos dos subtenientes eran las personas que mas próximas se hallaban a Deodato, quien, casi a pesar suyo oía todo lo que decían, por mas precauciones que tomasen.

Uno de los dos oficiales tendria de 24 a 26 años; sus cabellos eran de un rojo subido, y apesar de este color, su fisonomía no carecía de cierta distinción ni de cierta gracia.

El otro era lo que comunmente se llama un gallardo militar.

Tenia cinco piés y seis pulgadas, anchos hombros y una cintura tan delgada, que los envidiosos.... y para semejantes prendas siempre los hay.... que los envidiosos, decimos, aseguraban que aquella prodigiosa delgadez se debía a medios artificiales tomados del bello sexo.

Aquel talle hacia resaltar admirablemente el desarrollo del pecho y la exageración de las caderas, aumentada aun

por la anchura de los pantalones que cualquiera hubiera creído forrados de crinolina, si esta se hubiese inventado en aquella época; esta superioridad física la completaba un rostro donde se veían todos los matices de los colores de rosa, clavel y violeta; y hasta los de azul inclusive; este último color lo producía una barba negra que, por mas cuidadosamente afeitada que estuviese, se manifestaba aun por el vigor de sus tintas. Este rostro, notable en todos conceptos, estaba además adornado con un bigote tan esmeradamente aliñado y untado con un cosmético tan fuerte, que de lejos se hubiera jurado que era de madera; una nariz muy dilatada arremangaba en su base las dos ventanillas sobre el bigote, y por el extremo superior separaba dos grandes ojos cuya mirada no indicaba que la inteligencia nunca hubiese puesto obstáculos al desarrollo físico de su propietario.

La sonrisa que vagaba por los abultados labios del militar no era precisamente espiritual; pero parecía que se hallaba tan contento y satisfecho con la suerte que le había deparado la naturaleza, que hubiera sido una barbaridad advertir al buen joven que le faltaba algo en este mundo.

—Confesemos, amigo mio, que sois muy joven, decía el apuesto oficial a su compañero. ¡Cómo! hace un mes que una griseta os recibe en su casa: es linda, y vos no sois feo; ella tiene diez y ocho años, y vos no sois un imberbe; ella os agrada, y vos la agradais; y ¡voto a...! ¿aun os hallais en lo mas puro y platónico del amor? Sabed, amigo Gracian, que eso basta para deshonorar todo el cuerpo de oficiales, desde el coronel hasta el abanderado, para dar que reír durante un año a los compañeros de calzones de ante que nos ha dado S. M. el rey Luis Felipe.

—¡Oh! amigo Louville, respondió el interpelado, no todos tienen vuestra audacia; no presumo yo de gran conquistador; además, la presencia de un tercero basta para helarme cuando estoy mas enamorado.